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议案建议办复率达到了100%
——市七届人大四次会议代表所提议案建议办理情况综述

一年来，市人大常委会以
高度的责任感，严把议案建议
提出、交办、督办等关口，着力
在“办成”上下功夫，在解决问
题上出实招，促进议案建议办
理工作取得了扎实的成效。

市七届人大四次会议期
间，人大代表围绕全市改革发
展稳定大局和群众普遍关心
的热点、难点问题，提出议案
2 件、建议 204 件。这些议案
建议内容丰富，重点突出，涵
盖了经济社会发展的各个方
面，蕴藏着大量的“金点子”。
在市政府领办、相关部门承
办、市人大常委会督办下，这
些议案建议的办理得到了有
效落实，办复率达100%。

□ 记者王利辉张铮

【坚持解决问题】
做到“三个确保”

把确保高质办理、确保高度公开、确保
高效推动，作为办好议案和建议的根本目
的。

各承办单位对能立即解决的问题马上
解决，决不拖延；对能在短期内解决的问题
明确具体办理措施，制定时间表，争取尽快
解决；对代表不满意的议案建议，要求承办
单位重新办理。同时，将重点、难点问题作
为今后的努力方向，制定具体规划，实行延
伸办理，持续解决落实。

一方面，公开办理过程。对涉及方面
较多、解决难度较大的议案建议，通过召开
办理协商会，或邀请人大代表视察现场等
形式，公开办理、现场办理。另一方面，公
开办理结果。各承办单位把办理情况答复
人大代表后，将办理结果在本单位门户网
站上公开。市政府办公室将办理结果在市
政府门户网站上公开，接受公众监督，巩固
办理成效。

在办理过程中，市政府通过领导调研、
代表视察、督查、情况通报等形式，有效地
推进办理工作。市委市政府督查局明确专
人督办，对办理进展滞后的进行跟踪问效，
持续督查；着力做好跟踪了解、回访核实工
作，对议案建议答复率和代表满意率进行
随机抽查，推动了问题的解决。

议案建议凝结着人大代表的智慧和汗
水，承载着群众的愿望和呼声。一年来，针
对议案建议的办理，市人大常委会分别组
织人大代表进行专题调研和视察，把脉问
诊、建言献策。在市七届人大常委会第二
十四次会议上，市人大常委会组成人员听
取和审议了市政府对《关于抢抓郑州大都
市区机遇加快郑许一体化发展的议案》《关
于大力实施乡村振兴战略 加快农业农村现
代化建设的议案》办理情况的报告，归纳、
汇总提出的建议和意见，形成并通过了对
议案办理情况报告的审议意见。市人大常
委会对议案办理工作给予了充分肯定。

针对代表提出的“关于老旧小
区加装电梯”的建议，市住建部门
在前往先进地市考察、调研的基础
上，专门召开工作推进会，开展摸
底排查，制定我市既有多层住宅加
装电梯工作实施意见，老旧小区加
装电梯工作正在积极推进。

接到曹鸣远等 10 位人大代表
提出的《关于大力实施乡村振兴战
略 加快农业农村现代化建设的议
案》后，市政府把实施乡村振兴战
略作为破解“三农”难题、推动农业
农村高质量发展的重大机遇，进一
步明确重点、突出关键、狠抓落实，
使乡村振兴政策体系进一步完善、

推进机制进一步健全。
强 化 组 织 领 导 、强 化 责 任 落

实、强化办理要求，是办好议案和
建议的重要前提。

市政府将议案建议办理工作
作为一项重要政治任务来抓，由市
长负总责，各位副市长牵头协调，
有力推动了办理工作的开展。各
承办单位成立了以主要领导为组
长、分管领导为副组长的议案建议
办理工作领导小组，形成了主要领
导负总责、分管副职具体抓、业务
科室持续抓的办理工作机制。

市委市政府督查局对 206 件议
案建议进行了责任分解，对职能交

叉、责任模糊的建议，及时与相关
部门对接协商，避免推诿扯皮，确
保精准交办。各承办单位收到办
理任务后，进一步细化分解，具体
到科室，责任到人员，建立工作台
账，实行销号管理，确保件件有人
管、事事有人办。

市委市政府督查局还印发了
《关于认真做好 2019 年市人大议案
建议和政协提案办理工作的通知》

（许督查字〔2019〕34 号），明确办理
时限，提出具体要求，安排相关科
室具体督导，确保办理工作高质高
效。

收到李晓等 11 名代表提出的
《关于抢抓郑州大都市区机遇加快
郑许一体化发展的议案》后，市政
府高度重视，把郑许一体化作为推
动许昌高质量发展的“龙头工程”，
坚持立足许昌、对接空港、发挥优
势 、错 位 发 展 ，持 续 加 大 交 通 、产
业、生态、平台、功能、空间六大对
接，举全市之力推进郑许一体化。

调 查 研 究 到 位 、沟 通 反 馈 到
位、审核把关到位，是办好议案建
议的关键抓手。

对人大代表提的议案建议，深
入开展调查研究，及时向人大代表
反 馈 ，或 邀 请 人 大 代 表 到 现 场 视
察，力求通过办理一件议案建议，
解决一批类似问题，推动一个方面

工作，突出办理实效。
如《关于高铁北站规划增加城

市配套功能的建议》（第 83号），市交
通运输局与 12 名人大代表逐一沟
通，听取建议，科学研究公交线路设
置方案。该局工作人员实地查看、
走访调查、征求意见后，于去年 11月
份开通了高铁北站发往高铁东站的
直 2路、发往火车站汽车站的直 3路、
发往建安区政府的 K7路 3条公交线
路，不仅完善了北部新区交通线网
结构，而且方便了周边市民出行。

各承办单位着力在解决问题、
取得实效上下功夫，切实提高“面
商率、解决率、满意率”。特别是市
教育局、市交通运输局、市住建局、
市自然资源和规划局等办理大户，

坚持与人大代表“三见面”，即办理
前 ，见 面 了 解 所 提 建 议 的 真 实 意
图，有针对性地开展调研；办理中，
见面讨论办理的最佳办法，使问题
更好地解决；办理后，见面征求人
大代表的意见，争取让人大代表真
满意。对已向人大代表答复的议
案建议，继续做好沟通反馈，及时
汇报进展情况，使人大代表了解后
续进展和成效，促进了相关问题的
解决和承诺事项的兑现。

答复前，市委市政府督查局对
答复内容、文件格式等要素进行审
核，对内容不实、表述不准、答非所
问、格式失范的，及时予以纠正，确
保答复内容真实、表达准确、合理
合法、格式规范。

【坚持高位推动】
做到“三个强化”

【坚持注重质量】
做到“三个到位”

5 月 12 日 上
午，肩负着全市人
民的嘱托和期盼，
参加许昌市七届
人大六次会议的
人大代表，陆续到
三鼎华悦大酒店、
航 空 大 酒 店 报
到。报到现场，工
作人员有条不紊
地引导代表们完
成报到程序。代
表们纷纷表示，未
来几天，将以高度
的责任感和使命
感，认真履行宪法
和法律赋予的神
圣 职 责 ，集 中 精
力、全力以赴，高
标准、高质量完成
大会的各项任务。
记者 牛书培摄


